
证券代码：688259                                  证券简称：创耀科技 

创耀（苏州）通信科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

投资者关

系活动类

别 

□特定对象调研             □分析师会议  

□媒体采访                 □业绩说明会  

□新闻发布会               □路演活动  

□现场参观                 √其他（）  
 

参与单位

名称 
投资者网上提问 

时间 2024 年 11 月 6 日 15:30~17:05 

地点 

公司参加“苏州上市公司投资者集体接待日”活动，通过全景

网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net）采用网络远

程的方式与投资者互动交流 

方式 网络远程线上交流 

公司接待

人员名称 

董事会秘书：占一宇 

证券事务代表：孟婷婷 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

Q1: 公司的研发投入情况如何？ 

A1:公司 2024年前三季度研发投入与去年同期相比降低 20.83%，

人员投入的费用与去年基本持平，主要集中在流片相关费用的降

低。在接入网业务中，前期我们购买IP、涉及流片、生产光罩以

及相关的晶圆测试和封装等费用较大。随着公司整体客户需求的

下降，我们开始减少这部分费用支出，并叠加之前计划在三年内

摊销的流片、IP费用这部分固定分摊费用摊销结束。未来我们仍

将对接入网业务的研发投入进行缩减，同时，将加大对电力线载

波、工业领域以及无线短距等其他业务线的研发投入，以适应市

场变化和公司发展需求。公司正致力于采取一系列降本增效的措

施，应对当前的市场环境。在资源配置方面，若该业务线的盈利

状况表现优异，我们将考虑增加投入。如果面对客户和市场的不

确定性，我们也将采取审慎的态度，对研发投入进行精细考量。 

 

https://ir.p5w.net）采用网络远程的方式与投资者
https://ir.p5w.net）采用网络远程的方式与投资者


Q2: 二个问题（1）请问三季度公司在电力载波通信领域的市场

占有率有多少？与东软载波业务上和客户数量上可有对比性？

近期有没有中标大单。2 星闪生态形成后无疑很好，这块业务一

旦放量，毛利率高不高，与HW有合作吗？ 

A2: （1）2024年，公司在电力载波通信领域的市场占有率及客

户数量稳步提升。公司与东软载波的业务模式存在区别，公司电

力线载波通信芯片与解决方案业务主要包括IP设计开发服务、基

于IP授权的量产服务，非直接参与国网招标。 

（2）星闪生态目前处于早期阶段，放量后预计毛利与消费

电子芯片毛利接近。 

 

Q3: 2024 年前三季度在无线星闪芯片及工业总线芯片应用方面

取得哪些进展？ 

A3: 2024 年前三季度，公司在短距无线星闪芯片与工业总线芯

片在客户端应用方面均取得进展。 

    短距无线领域，搭载公司星闪芯片的电竞鼠标及领夹麦克风

等产品预计将在今年年底前上市。同时，星闪芯片的应用在无线

音频领域的应用也取得了进展，公司正与客户共同进行一款高端

无线音箱的研发，星闪芯片凭借其精同步特性，让多音箱组合之

间的声音同步变的更精准，在摆脱繁琐的信号线缆使空间更加整

洁的同时，提供良好的听觉体验，实现立体环绕的视听效果。此

外，国家广电总局发布的《机顶盒通用遥控技术要求和测量方法》

三模通用遥控器的行业标准，要求三模通用遥控器应支持基于红

外、蓝牙、星闪的 3 种遥控方式，公司也将参与广电总局和电

信的招标项目的竞标。 

    在工业领域，公司已与一些专业产业伙伴展开小批量合作，

我们通过取得倍福的授权，以EtherCAT从站芯片为切入点建立起

与客户之间的合作关系，EtherCAT从站芯片主要是用于各种机

床，工业机器人，智能工厂等等，在工业过程中进行数据传输和



运动控制。它的优点主要是低延时，精确同步，可以达到纳秒级，

拓扑结构非常灵活。工业领域长期依赖进口芯片，由于工业生产

一旦启动便不可中断，稳定性、可靠性成为该领域至关重要的考

量因素。工业客户对更换供应商持谨慎态度，但一旦新供应商成

功导入，整个产业链的粘性将显著增强。尽管当前工业芯片营收

占比较小，成功切入工控领域是公司布局工业通信行业的起步，

相信通过与客户建立更为紧密的联系，我们在工业领域会有长远

的发展。 

    以上是我们公司两大新兴业务板块的进展情况。 

 

Q4: 公司前三季度的营收和净利润都实现增长，请谈谈其中的原

因。 

A4: 公司第三季度营业收入为 1.42亿元，较上年同期下降 10%，

主要的原因是接入网业务收入有所下降。电力线载波通信产品线

营收取得较大增长，芯片版图业务营收也是稳中有升。第三季度

归属于上市公司股东的净利润 1,192 万元，同比增长 99%，原因

是较高毛利的电力线载波通信产品销售占比上升，此外研发费用

的降低和政府补贴的增加也促进利润的加速释放。 

    公司前三季度营收 4.28 亿,同比下降 5.87%，归母净利润

4,688 万，同比上升 17.15%。2024年 1-9月份公司电力线载波业

务的营业收入约 1.4亿元，接入网业务的营收约 2亿元，芯片版

图设计业务的营收 9,000万元左右。其中电力线载波业务增长较

快；接入网业务因客户存货等各方面原因，订单有所减少，营收

下降明显；芯片版图设计业务是公司现金奶牛的业务，和去年同

期相比是稳中有升。 

 

Q5: 公司在并购重组等国家主导支持方向上有何规划 

A5: 近期监管层鼓励上市公司通过并购重组等方式做强做大主

业，公司对于通过并购等方式获取外延式发展持开放态度。公司



作为一家半导体设计企业，上市后通过一级市场投资或参与产业

基金等方式，围绕产业上下游，投资了一批优秀半导体企业，主

要集中在半导体设计及半导体设备行业。未来，在合适时机及合

适标的出现后，公司将根据发展战略，通过并购等方式提升公司

经营绩效，为股东带来良好投资回报。 

 

Q6: 搭载华为纯血鸿蒙的手机mate70 即将发布，请问鸿蒙系统

与星闪芯片有何关系 

A6: 鸿蒙系统属于操作系统，星闪芯片是短距无线通信芯片，两

者同属国内厂商主导开发，星闪作为通信接口，通过软件和硬件

的加强协同，两者有创新融合的潜力，共同推动物联网产业在国

产化标准下的蓬勃发展。星闪具备低时延、抗干扰、高速率、精

定位、多连接和高可靠六大优势，能够为鸿蒙万物互联提供更强

大的数据连接及传输方案。创耀科技作为国际星闪联盟的重要成

员，致力于为智能家居、工业制造、智能汽车、消费电子等行业

提供更为高效、稳定的设备连接与数据传输解决方案，致力于打

造更加流畅、无缝衔接的智能化体验。 

 

Q7: 公司星闪产品是否会应用于AI终端，比如AI耳机等产品 

A7: 公司星闪芯片目前暂无在AI及AI耳机方面的应用。音频类的

产品中，无线音箱及领夹麦克风是公司星闪芯片目前主要的应用

终端。 

 

Q8: 字节推出AI智能体耳机，耳机作为AI Agent的必选流量入

口，请问星闪芯片在AI耳机中有何应用？ 

A8: 无线耳机作为手机最重要的配件之一，是短距无线技术重要

的应用终端之一。星闪芯片相较于传统短距通信协议芯片，具备

大通量、低延迟、多并发的优势。AI耳机朝着“AI私人助理”方

向演进过程中，增加AI录入需求，对数据传输量，数据同步性提



出更高的要求，与具备低功耗、高带宽特点的星闪技术的优势，

具备一定的契合度，星闪技术在此领域具备应用潜力。 

 

Q9: 三季度有股东减持是怎么回事？ 

A9: 您好，公司大股东减持均按照法律法规预先披露减持计划，

减持过程中严格遵守执行。请参阅公司已披露的相关减持公告。 

 

Q10: 请问，公司对今年业绩完成是否有信心或超预期？ 

A10:您好，公司将继续坚持稳健经营策略，细化经营管理工作，

持续研发投入，拓展产品矩阵，提升市场竞争力，以良好的业绩

表现、规范的公司治理，积极回报投资者。 

 

Q11: 请问，目前星闪产品是否有出货？情况如何？ 

A11: 您好，公司星闪芯片在今年前三季度已形成销售。 

 

Q12: 第三季度公司是否有新增客户？ 

A12: 公司 2024年第三季度多个产品线均有新增客户。 

 

Q13: 据悉明年运营商将提升资本开支，这对于公司主业有和影

响 

A13: 您好，如果 2025年运营商资本开支提升，并且公司所在的

细分行业有所受益的话，对公司主业将有积极的作用。 

 

Q14: 是否有飞行汽车公司尝试应用星闪芯片 

A14: 您好，公司的星闪芯片未应用于飞行汽车。 

 

Q15:公司专利情况如何？ 

A15: 您好，公司专利的具体情况请参阅公司定期报告。 

 



Q16: 公司星闪芯片在智能汽车有布局吗？ 

A16: 智能汽车是星闪技术重要的应用终端，公司跟相关领域客

户进行过接洽。 

 

 

日期：2024 年 11月 7日 


